

Berliner Tageblatt.

Nummer 529

Berlin, Montag, den 19. Oktober 1891.

XX. Jahrgang.

Politische Wochenschau.

Don Arthur Seyditz.

Die öffentliche Meinung ist gern geneigt, Bewegungen fürstlicher Persönlichkeiten und Diplomaten-Zusammenkünfte ganz besonders zu verfolgen, obwohl die Folge der Ereignisse meist beweist, daß beizugehende Zwischenfälle ziemlich belanglos zu bleiben pflegen.

Es hat sich inzwischen durch die öffentliche Erwörterung als ziemlich unpopulär herausgestellt, daß weder die eine noch die andere dieser Unterhaltungen, die zum Zweck der unpopulären Kriegs-Verhandlungen ausgeschrieben worden waren, der Wahrheit vollkommen entsprechen.

Es liegt nicht nahe, anzunehmen, daß es dem an und für sich nicht unbedeutendsten Vertrauensmann des Jaren darauf angekommen sei, die italienische Diplomatie über die vorläufigen Ziele der russischen Politik in der sogenannten Dardanellenfrage zu beleuchten.

Die Altersversicherung der Schauspieler.

Der fürsorgliche Staat hat in jüngster Zeit auch dem Schauspielerstande keine besondere Aufmerksamkeit geschenkt.

Man kann nicht behaupten, daß diese Nachsicht in den bestellten Kreisen ein Gefühl der Freude und Zufriedenheit hervorgerufen hat.

Wieder konnte man auf dem Gebiete der dramatischen Kunst nur zwei Arten der Altersversicherung: das Waisen- und das Hof- und Theater- in Wien.

Nun sollen alle Schauspieler der Sorge für ihre alten Tage vorzugsweise überlassen werden, alle sollen ihre Bestimmungen für die Zukunft auf eine einzige Karte setzen — auf die Leihrentenliste.

Die meisten Theaterdirektoren würden diese Frage mit einem Ja antworten.

Minister des Jaren sich bewegen fand, gerade den Vertretern des Autors die beratige Anstaltungen zu geben — aber sie werden der herrschenden friedfertigen Stimmung auf der Balkanhalbinsel sehr zu Statten gekommen sein.

Dieser Jerschem konnte natürlich auf deutscher Seite nicht ruhig hingemommen werden. Der Abg. Rietke hatte deshalb sofort Vernehmung dagegen eingeleitet. Nun hatte man auf deutsch-freistündiger Seite erkannt, daß es für die Verlegung des Jures nicht förderlich sei, wenn man die Erklärung der Wohlthätigkeit dadurch erwidere, daß man den Bericht Wohlthätigkeit auf keine Weise dinstellung öffentlich als Genehmigung des belidigten Nationalstages fordere.

Die Deutschen hatten überdies gerade in diesen Tagen Gelegenheit zu erfahren, daß das Wortliche Wort von der Friedlichkeit, gegen die wir noch ein halbes Jahrhundert unter Waffen zu setzen haben würden, für gewisse Gebiete des internationalen Lebens keine Gültigkeit mehr besitzt.

Die deutschen Vertreter des Klassenkampfes geben sich solchen auf dem Gebiet der Sozialpolitik ein Selbstbildnis. Die Verhandlungen dieses Parquetes sind nicht abgeschlossen, und die Verhandlung des neuen Parteiprogramms hat noch nicht einmal begonnen.

Wäre ein Hochgeiz. Denn gerade in Bezug auf das Alter leidet unsere Klassenliteratur an einer Selbstunterdrückung, die von räuberischer Verschwendung zeugt.

Wie würden aus solcher Verschwendung das rentenfähige Alter nicht entstehen und auf die Wohlthat des Geheltes aus ungeliebten Gründen verzichten. Denn nur Männer alteren, Frauen reifen! —

Als sie einst zu einer Gastspielreise nach Ausland sich einen Vorauferstien ließ, besetzte sie der Polizeikommissar die Signalements mit gewohnter launischer Kürze: „Alte!“ — „Unbestimmt!“ war die Antwort.

Man sieht also: es liegen schwerwiegende und kaum zu überwindende Bedenken gegen eine vorgeschobene Altersversicherung der Jünger Italiens vor.

Maximilian Kraemer.

Der Eindruck, den die Gebahren bisher gemacht hat, läuft für den unbedeutendsten Beobachter davon hinaus, daß es ihnen vor Allen darauf ankommt, mit am Tisch der maßgebenden Parteihäupter zu sitzen.

Der Anrecht hat erklungen den eben Herrn, Der Anrecht ist in diesem Falle der Anrecht unzulässig, denn der Herr hat verstanden, sich seiner Punkt zu wehren.

\* Mehr des Verhältniß Deutschlands zu China bei der Antwort Gerold's von seinem Shanghai-Korrespondenten das nachfolgende seltsame Telegramm empfangen:

Deutschland ist dem Abkommen der Allianz gegen China beigetreten. In Peking fand zuvor ein außerordentliches Interimstreffen statt, um den deutschen Gesandten von diesem Schritt abzuhalten, wobei die deutsche Regierung von der Ansicht ausging, daß es Zweckmäßigkeit darbot, um die Stellung zu behaupten, welche es so lange bei dem Tjing-ti-Vertrag von europäischen Diplomaten eingenommen hatte.

\* Der italienische Ministerpräsident Di Rudini wird in der Rede, welche derselbe am 8. November in Mailand zu halten beabsichtigt, sich hauptsächlich mit der wirtschaftlichen und finanziellen Lage Italiens beschäftigen.

Wie man nun wird ein dankbarer Künstler alt und invalid, b. Wenn Sie das Gehörlossein verlieren und nicht gehen und stehen kann! werden die Sachverständigen sagen.

Auf Grund dieses Entschlusses hätte eine Anzahl jugendlicher Stücke schon jetzt Anspuch auf Reife, Sie brauchen sich nicht auf das Zeugnis ihrer Regisseur und Recensenten zu verlassen.

Man sieht also: es liegen schwerwiegende und kaum zu überwindende Bedenken gegen eine vorgeschobene Altersversicherung der Jünger Italiens vor.

Man sieht also: es liegen schwerwiegende und kaum zu überwindende Bedenken gegen eine vorgeschobene Altersversicherung der Jünger Italiens vor.

Man sieht also: es liegen schwerwiegende und kaum zu überwindende Bedenken gegen eine vorgeschobene Altersversicherung der Jünger Italiens vor.